

Beschlussvorlage		Drucksachen-Nr.: IX/2018/162
Betriebsausschuss "Abfallwirtschaftsbetrieb Landkreis Aurich"	öffentlich	29.06.2018
Kreisausschuss	nicht öffentlich	16.08.2018
Kreistag	öffentlich	11.09.2018

Tagesordnungspunkt

Verzicht auf die Vorhaltung der Gebrauchtwarenbörse

Beschlussvorschlag:

„Im Abfallwirtschaftskonzept des Landkreises Aurich ist als eine Maßnahme zur Abfallvermeidung die Vorhaltung einer Gebrauchtwarenbörse beschrieben. Mangels Nutzung und unverhältnismäßig hoher Vorhaltekosten wird auf die Vorhaltung der Gebrauchtwarenbörse verzichtet.“

Sach- und Rechtslage:

Die Gebrauchtwarenbörse ist Teil der im Abfallwirtschaftskonzept aufgeführten Maßnahmen zur Abfallvermeidung im Landkreis Aurich. Seit Beginn Ihrer Veröffentlichung im Jahr 2011 hatte sie große Konkurrenz mit den aufkommenden, stark beworbenen privaten Angeboten wie ebay-Kleinanzeigen, Shpock etc. Diese sind im technischen Vergleich aber auch in der Bekanntheit der Gebrauchtwarenbörse überlegen, was vor allem mit dem Markenhintergrund, grundsätzlich anderen Budgetkategorien und dem überregionalen Charakter leicht zu erklären ist.

Dies führte letztendlich dazu, dass die Akzeptanz des vom Abfallwirtschaftsbetrieb Landkreis Aurich vorgehaltenen Angebotes der Gebrauchtwarenbörse als Tausch- oder Verkaufsbörse äußerst gering ist und eine Nutzung durch die Bürger nahezu ausblieb.

Da die Vorhaltung der Gebrauchtwarenbörse das Kostenbudget des Abfallwirtschaftsbetriebes Landkreis Aurich nicht negativ belastet hat, wurde das Angebot über Jahre vorgehalten. Zwischenzeitlich hat sich die Situation allerdings geändert.

Der Landkreis Aurich hat seinen Internetauftritt Mitte Februar 2017 neu überarbeitet und technisch an aktuellere Anforderungen angepasst. Unter anderem werden seitdem aktuellere bzw. andere Content-Management-Systeme verwendet. Dies führt dazu, dass einzelne Anwendungen innerhalb der Webseite des Landkreises nur durch eine komplette Neuprogrammierung weiterbetrieben werden können.

Eine praktikable, brauchbare Lösung wäre nur mit erheblichem Programmieraufwand durch Drittanbieter bzw. über anzupassende Module von Drittanbietern zu realisieren. Die Kosten hierfür betragen laut Angebot der Firma ActiView, das die IT-Abteilung des Landkreises eingeholt hat, 3.400 € netto.



Eine Einbindung der Gebrauchtwarenbörse in das neue Internetportal des Landkreises mit eigenen Bordmitteln lässt sich laut Auskunft der Fachabteilung nicht realisieren.

Zusammengefasst kann festgestellt werden, dass die Kosten für die Einbindung der Gebrauchtwarenbörse in das neue Internetportal des Landkreises Aurich in keinem Verhältnis zum Nutzen der Internetseiten durch unsere Bürger stehen.

Aus diesem Grund wird vorgeschlagen, in Zukunft auf die Vorhaltung der Gebrauchtwarenbörse zu verzichten.

Erstellungsdatum: 15.06.2018	Unterschrift gez. Weber
---	--

